

organicémonos!

GORA!-k,
Euskal
Herriko
klase ta
gizarte mail
bakoitzaren
interes
bereizien
gainenak herri
batu osoaren,
herrikoi
mailen helburu
jeneralak
defenditu nahi
ditu.

Erreboluzioaren
aldeko borroka berea
egiten dutenek,
Estadu fazistaren
lurreratza, finantzetako
ta lur jabeen oligarkia
jausi-araztea, imperialismoagandik
bere lurra iankiar
libre ikusi
herrikoi... ta

GORA!,
más allá de
los intereses
exclusivos
de cada una
de las clases y
capas
sociales del pueblo
vasco, quiere alzar
la bandera del pueblo
entero, unido en pos de
sus objetivos.
Quienes se identifiquen con la
lucha por la Revolución Popular,
quienes quieran
verdaderamente ver el fin
del Estado fascista y
de los privilegios de
los oligarcas, banqueros
y terratenientes,
quienes deseen
ver su tierra libre
del yugo
imperialista
yanqui,
quienes
aspiren

GORA!

ORGANIZATU GAITEZEN!

GORA!-k, Euskal Herriako klaso ta gizarte mail bakoitzaren interes beretzen gai netik, herri batu osoeren, herrikoi mailen helburu jeneralak defenditu nahi ditu. Herrikoi Erreboluzioaren aldoko borroka, berez egiten dutenak, Estadu fazistaren lurreratzera, finantzatko ta lur jabeen oligarkia jausi-araztea, bere lurre ian kiar imperialismoagandik libre ikustea, mendectako atzerapene gareitu ta etorkizunean herrikoi demokrazia ta nazio-askatasunera iritxi nahi-dutenak, hau de:Euskadiko egiazko demokrata, antifazista, abertzale ta erreboluzioegile guztiak, bere ekintza gurearekin batutzeko ta borrokan bere tokia bentzoko erresponsabilidada daukate.

GORA!-k ez du nahi, eta ezin da izan, Euskadiko demokrata, antifazista, abertzale ta erreboluzioegilen alkargo bakarra. Euskadiko herrian, sozial klasa ta maila ezberdinak daude scildurak, eta, egia da, hauek, donak, interes sendo bat daukatela: Demokratiko-Herrikoi Erreboluzioa, bainan, baita ere, egia da, hauek beren artean, interes soil eta bereziak daukatela. Gainora, borrokan, osterantzeko fronteak daude, eta hauek, jakin, bakoitzentzako alkargo egokiak izango dituzte. Hala ba-deude, eta oraindik gehiago izango dira, alde batetik, klasean organizazio ta politiko partidoak, eta bestetik, sindikal, ikasleen, kultural, herrikoi esoziazioak, gure helburua ezin deiteke izan, bat eta besteori konpetentzia egitea.

Gure helburua argia ta garbia da: Herrikoi Erreboluzioaren alde dona emateko prosto gauzo. Erreboluzio hau, ez da gaur edo biher helduko: oraindikan, faziste Estadu kriminalaren kontrako borroka garrantzizkoenak urrutti daude. Bainan, erne ego behar degu, herrikoi oldeak organizatu behar ditugu, batez ere, osoki erreboluzioegile klasea, langile klasea. Egi borobil bat argi azaltzen zaigu: herri olde guziak, langile klaseagaitik gidatuak, biltzen dituen organizazio bat gabe, ez dugu beinero askatasunaren eguna helduko.

**ERREBOLUZIO
BAT,
FRENTE
BAT.**

Baina gaurko erroalidadea eduki behar degu kontuan. Gaur, oldeak, ia ez daude organizatuak eta, gehienetan orientazio haundirik gabe, ausarta borrokatzetan dira, bainan baita ere desordenatuak. Hau ezin liteke honela jarraitu. Herrikoi oldeon artean, erreboluzioegile ideia zuzenak, erreboluzioegile programa zuzena, zebalzko eginalak egin behar dira. Beren konzientzia igoarazi behar da, eta, igotze hau kontuan edukiaz, organizatzen jarraitu behar dira. Honela borrokek ematen duan indarrarekin, organizazio honek, bere inguruaren herrikoi sektore aurrerakoienak batuko ditu. Euskadiko demokraziazale indarren batesuna horrela ogingo da, horrela Espaniako herrikoi fazismoaren burkako Frento Bakarraren parte izango dan Euskadiko erreboluzioegile Frontea. Erreboluzioa gure helburu garrantzizkoena da, bainan, hontarako Frentea hau premiazko zaigu, Frantxrik gabe ez dago Errreboluziorik. GORA!-k beti, hontarako egiten du lan, eta honela jarraituko du, bere horriak serbizio honen alde ipiniaz.

Dudarik gabe, Fronto hontan, bere erreboluzioegile ideiak orrepresentaturaz, zonbait partido ta organizazio politikoak izango dira, eta baita ore, sindikal, kultural, ikerketa, olde-organizazioak. Beren monbruak, oroen burrukaren alde zoritzailo izango dira. Eta hauekin, baita ore, izango dira partidu gaboko jendeak, eta hauentzako, Frontoa bero organizazio bakarra izango da. Xodeak, denonak izanik, denon arteko - batasuna sendo bat ogin-arraziko du. Horrogetikan, GORA!-k, aleginak egingo ditu horrela gerta dedin, eta, horrogetikan, bero borroka, partido ta organizazioa guztien gainotik oramatzen du.

**ERREBOLUZI
OEGILE
BORROKAREN
BATASUNA.**

Fronte honen barruan, baita ore, zonbait erreboluzioegile ideoloji, sinismen eta sentimendu egongo dira, bainan, hau ezin leiteke izan horrikoi betasunerantzko tratu bat. Frontoak, denori, beren ideak defonditzeko ta bestoenak kritikatzeko bidea moldatu behar du, bainan, bera, - konziliadores ta kapitulazionista ideirik, erreboluzioegile kontzientziari kalte egiten dioten ideirik, ez dedin sortu erai ogen behar da. Honela, bero siturzio sendotzko internazionalizta ta nazionalista indarren arteko duen darik gabe egongo den borrokan, Frontoak, egoera gogor bat hartu behar du. Espainako herri guztien borrokaleri betasun haundiona ta Euskadirako autodeterminazioaren eskuidea - eta honen banakatzeko eskuidea deramaki - errekonozitza, Euskadiko demokraziazale indarren borrokaleri betasunaren oinarriak izan behar dira. Gauza hauek guztiek kontuan edukiaz, GORAK!, erreboluzio egile ideoloji, sinismen eta sentimendu guztien gainetik, betasunaren alde jokatzen du, Espainako herriren borrokaleri betasunaren alde eta Euskadiko autodeterminazioaren eskuidearen onespenaren alde beraziki.

Hau da, laburki, GORA!; hauek bero helburuak. Ororen oinarri hauekin, GORA!-k herriari periodiko honen defensore ateratzeko deitzten dio, Euskadiko herrikoi mugimenduari sorbitzeko, Herrikoi Erreboluzioari sorbitzeko, eta berezetzkien:

- Auzo, lantoki, ikastoki bakoitzean, GORA!-ren irekurlo ta lagun taldeak sort-aratzeko;
- Gure periodikoa, gero ta gohiago, orma gogor eta indartsu batean bihur dedin, talde hauetan irekurri ta diskutitzeko, iritziak eta kritikak, e. h. bialtzeko;
- Borrokaren premiotatik ateratako berri, komentario ta artikuloak bialtzeko;
- Periodikoa ta bero inguruan sortzen ari diran ekintzak diruz laguntzeko;
- GORA!-n ateratzen diran konsignak bote eta zabaltzeko.

Gerrantzizko ekintza hauek praktikan ipiniaz, Euskadiko herrikoi mugimenduaren organizazioaren oinarriak ezarriko dira, honela horriaren demokrazia ta nazio-askatasunaren aldeko borroka aurraldia posible eginez.

! ORGANICEMONOS!

GORA!, más allá de los intereses exclusivos de cada una de las clases y capas sociales del pueblo vasco, quiere alzar la bandera del pueblo entero, unido en pos de sus objetivos. Quienes se identifiquen con la lucha por la revolución Popular, quienes quieran ver el fin del Estado fascista y de los privilegios de los oligarcas banqueros y terratenientes, quienes deseen ver su tierra libre del yugo imperialista yanqui, quienes aspiren a superar el atraso secular del país y alcanzar un futuro de democracia del pueblo y libertad nacional, en suma: todos los verdaderos demócratas, antifascistas, patriotas y revolucionarios vascos, tienen la responsabilidad de unir su esfuerzo al nuestro, tienen que ocupar su puesto en las filas del combate.

GORA!

GORA! ni quiere ni puede ser la asociación exclusiva de los demócratas, antifascistas, patriotas y revolucionarios vascos. El pueblo vasco está agrupado en diferentes clases y capas sociales que, es cierto, poseen un sólido interés común: la Revolución Popular o Democrática, pero no menos cierto es que poseen también intereses exclusivos, específicos. Además, la lucha se compone de diferentes frentes, a los que es lógico que correspondan agrupaciones específicas. En relación a ambas cosas, se han formado y se han de formar, por un lado, diferentes organizaciones y partidos políticos de clase, y, por otro, diferentes asociaciones nacidas al calor de la lucha sindical, estudiantil, cultural, ciudadana... Nuestro objetivo no puede ser competir con unas y otras.

Nuestro objetivo es claro yívoco: estamos dispuestos a darlo todo en favor de la Revolución Popular. Esta Revolución no culminará seguramente ni hoy ni mañana: las más importantes batallas contra el criminal Estado fascista están aún lejanas. Pero desde hoy debemos prepararnos para ellas, debemos ir organizando a las masas populares y especialmente a la clase más consecuentemente revolucionaria, el proletariado, con la mirada puesta en ellas. Una verdad elemental se impone:

UNA REVOLUCIÓN, UN FRENTE.

sin una organización que agrupe bajo su bandera a todas las masas populares bajo la dirección del proletariado, jamás llegará el día de la liberación.

Pero hay que partir de la dura realidad de hoy. Hoy, las masas, escasísimamente organizadas y en gran parte desorientadas, combaten valerosa, pero desordenadamente. A menudo sus energías se desgastan en luchas carentes de perspectiva revolucionaria. Esto es lo primero que debo variar. Es preciso difundir en el seno del pueblo, en un gigantesco esfuerzo, las justas ideas revolucionarias, el justo programa revolucionario. Es preciso ir elevando su conciencia y, en la medida en que tal cosa sea así, ir organizándolo. Con el estímulo de la lucha, esta organización irá agrupando a los sectores más avanzados del pueblo. Así se forjará la alianza de las fuerzas democráticas vascas, el Frente Revolucionario del pueblo vasco que ha de ser parte integrante del gran Frente Unido antifascista de los pueblos de España. Si la Revolución es nuestro supremo objetivo, este Frente ocupa el puesto de condición previa, inexcusable, que se requiere para cumplirlo. GORA! ha puesto, pone y pondrá siempre hasta la última letra de sus páginas al servicio de ello.

Cuando tal Frente sea un hecho, sin duda podrán encontrarse en su seno diferentes partidos y organizaciones políticas diversas, representantes de diversas tendencias revolucionarias, amén de las organizaciones de masas sindicales, culturales, estudiantiles. Junto a estas asociaciones, cuyos miembros estarán incondicionalmente al servicio de la lucha común, existirán muchas gentes carentes de partido y para las que el Frente será su única organización. Los fines solidarios permitirán formar una sólida unidad. Es por ello que hoy GORA!, en tanto que pone todos sus esfuerzos en tal sentido, establece su lucha el margen de los diferentes partidos, de las diferentes organizaciones.

**LA
UNIDAD
DE LA
LUCHA
REVOLUCIO
NARIA.**

En tal Frente estarán presentes igualmente diversas posiciones ideológicas, creencias y sentimientos revolucionarios, cuya existencia no será un obstáculo a la unidad popular. Asegurando a todos el derecho a la defensa de sus propias ideas y a la crítica de las otras, habrá

de mantenerse sin embargo vigilante ante las ideas conciliadoras, capitulacionistas y, en general, ante todas aquellas que tiendan a relajar la conciencia revolucionaria. Así, en el enfrentamiento que sin duda habrá de existir en el seno del Frente vasco entre las fuerzas nacionalistas e internacionalistas para reforzar sus propias posiciones, el Frente ha de adoptar una firme posición. La unidad más estrecha en la lucha de todos los pueblos de España y el reconocimiento del derecho de autodeterminación para Euskadi -incluyendo el derecho a la separación-, dos principios irrenunciables de la Revolución, serán parte constituyente de la base de la unidad combativa de todas las fuerzas democráticas vascas. Teniendo en cuenta todo ello, GORA! defiende hoy la unidad por encima de las diferentes posiciones ideológicas, creencias y sentimientos revolucionarios, así como, en especial, la unidad combatiente de los pueblos de España y el reconocimiento completo del derecho a la autodeterminación de Euskadi.

Esto es, en breve GORA!: ésto lo que propugna. Sobre tal base común, GORA! llama al pueblo a la defensa de este periódico que está al servicio del movimiento popular vasco, al servicio de la Revolución Popular y, más concretamente, a

**LOS
OBJETIVOS
INMEDIATOS
DE
ORGANIZA
CION
POPULAR.**

- promover en cada barrio, en cada centro de trabajo o estudio, etc., grupos de lectores y amigos de GORA!;
- leer y discutir en estos grupos GORA!, enviando sus opiniones, críticas, etc., a fin de ir haciendo de nuestro periódico un arma popular cada vez más poderosa;
- enviar al periódico noticias, comentarios y artículos inspirados en las necesidades de la lucha;
- contribuir al sostenimiento económico del periódico y de las actividades que a su alrededor comienzan a surgir;
- difundir y aplicar las consignas populares lanzadas desde GORA!.

La puesta en práctica de estas actividades básicas podrá ir proporcionando cimientos a la organización -hoy inexistente- del movimiento popular vasco e irán posibilitando el avance en la lucha consecuente por la democracia del pueblo y la libertad nacional.

!Libertad para el pueblo sahariano!

A comienzos del mes de junio de este año, tres Estados del llamado Magreb (Marruecos, Mauritania, Argelia) firmaron un pacto destinado, según sus propias fuentes, a "liberar y descolonizar" el Sahara español. El Estado franquista, temeroso de una actitud así, siempre había alimentado las rencillas intestinas de estos países. Ahora ha encontrado un serio obstáculo para la perpetuación de sus intereses coloniales.

La reacción de la prensa fascista no se hizo esperar: "Maniobra contra España", - "Campaña contra España", clamaron los titulares. A curl más cinico, los periódicos fascistas reivindicaron los "sagrados derechos" de España en África y aseguraron la decisión del Gobierno franquista de "dejar a los saharauis que decidan ellos mismos". Así YA, el órgano de la jerarquía católica, habló de la "España africana", no "conquistada" sino "reconquistada" (lo que debe ser mucho mejor), se lamentó de lo domesirido que ha dado España a estos ingratos países que "devuelven mal por bien" y les lanzó a la cara un calificativo realmente singular: "imperialistas de nuevo cuño". El Gobierno no se pronunció también en parecidos términos, aunque de apariencia más "pondorada".

¿Qué significan las palabras del Gobierno y la prensa fascista de que permitirá "la autodeterminación" del pueblo de Río de Oro? Su significado no puede estar más claro: pocas semanas después de decir ésto, las tropas españolas dispersaron a tiros una manifestación en el Aiun, concentrada en torno a la lucha contra el colonialismo español. Según las agencias de prensa europeas, una docena de personas cayeron muertas en el acto. El periódico marroquí "La Opinión" eleva la cifra a 37. 82 personas más resultaron heridas. Las detenciones se contaron por centenares. ¡Esta es la "autodeterminación" que preconiza el franquismo!

Los franquistas hablan también de organizar un referéndum para saber "los deseos del pueblo saharaui". La misma patraña. Mientras hablan de ésto, los colonialistas españoles preparan un censo de la población sahariana en el que son eliminados, por los más variopintos motivos, cuantos se sospecha que pudieran adoptar una actitud patriótica. Al final, si tal referéndum llega a celebrarse, solo votarán aquellos que las fuerzas de ocupación designen, entre los que se sumarán todos sus seguidores locales y más de un "transcúnto" (de esos de uniforme...). ¡Ya sabemos nosotros cuál es el estilo de los referéndums franquistas!

Los fascistas españoles pelean con uñas y dientes por un territorio que dicen pobre y desértico. ¿A quién pretenden engañar? Lo cierto es que el territorio de Río de Oro encierra en sus entrañas una riqueza fabulosa. Prospecciones técnicas han demostrado que Río de Oro puede llegar a convertirse, de aquí a unos años, en el primer productor mundial de fosfatos, sustancia fundamental para la elaboración de fertilizantes y, en consecuencia, sumamente apreciada. El interés de los capitalistas españoles y de su patrón, el imperialismo yanqui, está centrado en el fosfato. Esto es lo único que les interesa. ¡Lo único!

Los pueblos de España han sufrido ya mucho a lo largo de su historia por las aventuras coloniales de su casta dominante. Su palabrería imperial, que mal oculta sus intereses explotadores, nada tiene que ver con los sentimientos del pueblo. Sus crímenes están directamente enfrentados con el interés popular. Es por ello que la postura de los pueblos de España sólo puede ser una: ayudar con todas sus fuerzas al pueblo sahariano para que se libere de la criminal opresión fascista española. ¡Fuera España del Sahara! !Libertad total para el pueblo sahariano! !Viva la unidad combatiente de los pueblos de España con el pueblo sahariano! !Abajo el imperio de la oligarquía fascista, títere del imperialismo yanqui!

Otra vez la jerarquía católica

Sí, otra vez, una vez más entre las muchas, la jerarquía católica muestra públicamente su nefasto papel de agente del fascismo. Esta vez han sido dos de sus más destacados cabecillas -Casimiro Morcillo, arzobispo de Madrid, y Marcelo González, arzobispo de Barcelona-, los que han dado la cara para alabar al verdugo de los pueblos de España, a Francisco Franco.

Los hechos han tenido lugar en Barcelona, a donde Franco ha ido recientemente, en una de esas excursiones parlanchinas que de vez en cuando organiza para dar oportunidad a sus acólitos de rendirle vasallaje. Y fué allí donde los dos arzobispos cumplieron con el papel que Franco les manda representar. El de Madrid no tuvo ocasión de intervenir personalmente, pero sí directamente. En efecto, su obra la pudieron ver los barceloneses en el cristal trasero de los taxis, en los que figuró una fotografía del diminuto visitante. Y la propiedad de los taxis de Barcelona se la dijeron el alcalde, Porcioles, y el arzobispo de Madrid, bastante duché en el comercio de las cosas temporales.

El otro arzobispo intervino de modo bien directo y personal. Poco después de la llegada de Franco, le dedicó un breve discurso, que fué buena muestra de los extremos a que puede llegar el servilismo de la jerarquía católica. Así habló Marcelo González: "Saludo a Vuestra Excelencia y a vuestra dignísima esposa y pido para ambos - la bendición de Dios. Es largo el camino que venís recorriendo (...) en el viaje - que emprendisteis hace tantos años al servicio de España. Y cuando se camina así, con tal ejemplar entrega en los altos ideales que presiden vuestra vida, la mano del sacerdote y del obispo se abre con gusto al saludo...". Añadió también: "Nunca es más grande el Jefe de un Estado que cuando, como es constante empeño vuestro, se preocupa de elevar y mejorar la suerte de los hijos débiles de su patria". En fin el resto de la alocución se mantuvo en el tono de estos frases.

Ambas actuaciones arzobispales apenas necesitan de comentario alguno para desvelar el hilo que las une con el Estado fascista de la oligarquía y el imperialismo yanqui. Son lazos sólidos de amistad forjada a lo largo de tres décadas y más de colaboración estrecha en la lucha contra el pueblo.

Mucho daño ha hecho a los pueblos de España el vaticanismo, que presta guante blanco a la mano ensangrentada en la matanza, en la opresión y en la explotación. También él un día deberá rendir cuentas.

LOPEZ BRAVO ETA ABBA EBAN-EN HITZKETALDIA

Borri hau, hola ikuscrezi dute, hain hutsik: Asuntos Exterioresko Francoren ministroa ta Israelako alker-hitzketa bat oduki dute. Hitzketaldien mintzetutakoa ez da ezagutzen.

Horri hauetan, bohin baino gohiagotan, arabiar eta israeliar artoko konfliktoaren buruz, frankistak errematen ari diran politika denunziatu degu, batez ere, palestinar errestentziarekiko gorrotozko egoera. Batzuentzat ustegabe bat izan dana, gurutzat, lehenagotik gauza jakina zana sendotzeko balio izan zigu. Espanako fezista Estadua, beti, iankier imperialismoa (siondarren burur) ta arabiar erreakzionarioen artean mandatari papore joketu du. Boro egoera, itsuraz "acabiarra", hontarako osoondo etortzen bei zitzaison. Orain, frankismoak, Rio de Oro-ko konfliktoa dela-ta arabiar buruzagi-kundo batzuekin eztabeidan, Israelerikin debil (10 horri aldoan jarraitzen du)

LUCHAS OBRERAS

La lucha contra el "Sindicato" fascista, ya lo hemos dicho otras veces, no puede entenderse como la simple petición a los juzgados para que presenten su dimisión. En primer lugar, ocurre en ocasiones que exigir la dimisión de los juzgados, en tal o cual fábrica, es perfectamente inútil, porque el Juzgado está vendido a los patronos y al "Sindicato", y jamás dimitirá. En otras sucede ésto con una parte del Juzgado. Esto implica que la consigna de dimisión de enlaces y juzgados hay que entenderla exclusivamente en referencia a los que ostentan estos cargos de buena fe, creyendo que actúan en beneficio de su clase. En segundo lugar, no es suficiente (aunque sea ya bastante) conseguir la dimisión. Hay que proceder a forjar una representación auténtica de los trabajadores, organizándolos. Si ésto no se hace, los trabajadores se encuentran desarmados totalmente y los patronos y el "Sindicato" encontrarán en ello un apoyo para "demostrar" la necesidad de... volver a tener un Juzgado.

La primera de estas razones la han entendido bien los trabajadores más conscientes - de Bianchi (Guipúzcoa). En una hoja difundida recientemente en la fábrica se hace una valiente denuncia de la actuación colaboracionista del Juzgado, sobre todo a raíz de la venta de la fábrica al consorcio internacional PHILIPS, y se acaba diciendo: - "Compañeros: así ¿hasta cuándo? ¿Son estos los representantes que nosotras queremos, o los que interesan a la dirección?", "Queremos una representación obrera nuestra — que sea capaz de defender nuestros derechos e intereses de hombres y mujeres obreros

La segunda la van comprendiendo los trabajadores de todas las empresas en las que se ha alcanzado ya la victoria primaria que constituye la dimisión de los enlaces y juzgados honestos. Numerosos comités y comisiones funcionan ya en un buen puñado de fábricas de Euskadi. El "Sindicato", en lucha a muerte con los comités o comisiones, recurre a todas las posibilidades: recientemente, por ejemplo, la CAF (Guipúzcoa) está bajo el imperio de un Juzgado elegido a dedo por el "Sindicato" fascista, en sustitución del Juzgado dimitido. La lucha se extiende a otras fábricas: Firestone (Vizcaya), Nissen (Guipúzcoa), Paise (Guipúzcoa), donde el Juzgado dimite, total (como en los dos primeros casos) o parcialmente (como en el último). La actuación de los Comités y Comisiones debe demostrar que una labor auténticamente reivindicativa, combativa, — aunque luche desde el desigual terreno de la ilegalidad, es infinitamente más interesante para la clase obrera que todas las perfectamente inútiles legalidades de los Juzgados.

No todos las luchas terminan, conviene decirlo, con victorias de resultados tangibles. Ni la dimisión de los enlaces y juzgados, ni la formación de Comités o Comisiones, — constituyen la varita mágica del éxito de todas las batallas. Al principio, numerosos patronos, alertados — e incluso presionados — por el Gobierno, se mostrarán totalmente intransigentes hacia la lucha canalizada por los Comités y Comisiones: tal y como hizo la dirección de AUTHI (Pamplona), cuyo ejemplo ha sido secundado por no pocas más. Pero si la actitud de la clase obrera es firme y unánime, por más que algunas huelgas terminen con saldo desfavorable en cuanto a resultados inmediatos, a la larga la victoria de la causa obrera será inevitable: los patronos deberán aceptar la banca-rrota del verticalismo y reconocer la genuina representación obrera.

CRONICAS de VIZCAYA

General Eléctrica.- (Corresponsal)

El capital de la empresa se compone en estos momentos de un 70% de capital americano (General Electric), un 10% francés (Alston) y el resto se lo reparten entre Hidroeléctrica Española, Bancos de Vizcaya o Bilbao y algunos particulares. A consecuencia de la mayoría de capital yanqui, últimamente ha habido cambios en la dirección, dando entrada a técnicos traídos de los USA. Ha sido nombrado un consejero-delegado yanqui y se ha jubilado el director para que, en su lugar, entrara un tal Dolley. A los jefes de grupo les han puesto bajo las órdenes de técnicos yanquis, considerados como directores de grupo. Los trabajadores, por nuestra parte, tenemos que soportar un rollo continuo acerca de lo mucho y bien que se produce al estilo yanqui, recibiendo charlas y documentación acerca de la empresa de los EEUU.

El descontento es cada vez más grande, sobre todo después de correrse el rumor de que el director general cobra un sueldo de 6 millones el año. En cuanto a los yanquis, son mal vistos por aquí.

A finales de mayo y comienzos de junio ha habido diversas acciones. El 26 se supo que la empresa quería expulsar a uno por trabajar mientras estaba de baja, y hubo un paro que comenzó al mediodía, extendiéndose a toda la fábrica. El 27 el paro continuó. Hubo paseos por la fábrica hasta las once; a partir de esa hora los trabajadores permanecieron ante las oficinas de dirección. Por la tarde apareció una nota de la empresa diciendo que el que no entrara al trabajo el día 29 quedaría suspendido de empleo y sueldo. El 29 se trabajó normalmente. La fábrica estaba vigilada por guardias armados con carabinas. El 2 de junio la empresa anunció que 5 trabajadores quedaban suspendidos de empleo y sueldo por un mes, abriendo a los expediente de expulsión a otros tres.

El Jurado, entre tanto, se ha dedicado a hacer el juego a la empresa. Su prestigio - está a la altura del betún, sobre todo después de haber convocado una reunión con ánimo de "llamar al orden" a los trabajadores. Estos mismos jurados se entrevistaron - con el candidato a la sucesión de Franco, Juan Carlos, en una ceremonia para conceder la medalla del trabajo al antiguo director.

Se esperan nuevas acciones obreras como respuesta a la actitud de la dirección.

PROCESA (Burceña).- (Corresponsal)

En la empresa comenzó un paro el día 3 con motivo de la expulsión de dos compañeros por haberse estropeado la máquina en la que trabajaban. El día 4 continuó el paro en toda la fábrica (somos unos 400), menos una sección del Mecánico.

Antes, el día 20 de mayo, se originaron unos paros de una hora en relación al Convenio, ya que la empresa ofrecía un aumento de menos del 8% y los obreros pedíamos por lo menos el 8%. En esta ocasión conseguimos nuestro objetivo. El Sr. San Pedro -jefe de producción- y compañía se tienen que dar cuenta que los obreros no estamos dispuestos a tolerar tanta explotación y que, como antes por el Convenio, ahora también lucharemos en favor de nuestros compañeros despedidos.

!Unidos contra el patrón! !Que de estas acciones vaya saliendo la organización en Comisiones o Comités!

La acción obrera empezó a raíz de un artículo aparecido en el boletín de empresa "Portavoz Obrero" sobre el sistema de control "Gombert", que fué creando conciencia alrededor del problema. Poco después los trabajadores son cojidos en una trampa con las primas. Estas trampas son continuas y las hacemos todos ya que los tiempos son bajísimos y no se llega a ganar prima. A raíz de esto los sancionan, y todos vemos que lo mismo nos puede pasar a nosotros, por lo que se decide organizar una Asamblea. El día 10 se celebra en la sección de Herramientas. Se plantea el problema y se decide volver al día siguiente con toda la sección de Maquinaria. Al día siguiente nos reunimos unos 1.000. La gente interviene y la Asamblea va adoptando una actitud más y más combativa, decidiéndose no llenar la papeleta de trabajo, con lo que automáticamente se anulan las primas (unas 2.000 ptas. por término medio). Esta Asamblea fuó una gran victoria, pues en la Naval llevamos año y medio sin una Asamblea de taller.

Al día siguiente la dirección se moviliza a través de maestros y encargados, llamando uno a uno a los trabajadores y preguntándoles por la acción. La mayoría les plantea, pero alguno claudicó. Con éstos formaron una comisión y la reunieron con el jefe de ingenieros y con la dirección. A través de ellos la empresa consiguió un plazo de 10 días. Al acabar el plazo, los trabajadores exigimos de la Comisión que rindiera cuentas y que comunicara a la dirección las decisiones tomadas en Asamblea.

La dirección planteó entonces su postura y la Asamblea la rechazó, expresando nuestra postura: FUERA EL SISTEMA "GOMBERT": QUEREMOS UNA PRIMA FIJA. De todos modos, la gente se da cada vez más cuenta de la inseguridad que ofrecen las primas en general, y cómo la culpa la tiene el haber aceptado el Convenio. El día 23 la empresa ofrece una nueva solución, que es rechazada también. Se decide no apuntar en la papeleta de trabajo la mano de obra durante 6 meses. La acción seguirá cuando a primeros de mes veamos el sobre. En cualquier caso, ha sido un éxito grande, al demostrar la necesidad de la acción a través de una Comisión o Comité que no claudique ante la dirección, así como la ineeficacia de los Jurados y demás organismos "conciliadores".

"No cabe duda de que el Capital inventa todos los "sistemas" que hagan falta, con la finalidad de cada día poder ir estrujando más y más. Y uno de esos sistemas es el de controlarnos segundo a segundo en cada uno de los trabajos, para no dejar nos ni respirar. Poco se ocupan de controlar cómo suben los precios de todo y los beneficios que les proporcionamos.... ; son como animales insaciables que no viven sino para ir acumulando beneficios, y beneficios es fruto de nuestro sudor y de nuestras vidas".

(De "Portavoz Obrero", boletín de la Naval: "¿Has ta cuándo con el Gombert?").

!Viva la lucha contra el "Sindicato" fascista!

!Vivan los Comités y Comisiones obreras!

!Dimisión de enlaces y jurados!

!Que se queden los fascistas y esquiroles con su "Sindicato"!

(7garren horri aldetik dator)

tzen hartu-emenak txantaje moduz ibili nahi dute. Hitzez "arabiar aldekoak", baino, praktiken siondar hiltzailen konplitzek, espñiar fazistak irabazi haundien jaso nahi dute situazio hontatikan.

Honela, argiago, bakoitza bere tokian ikusten da.

Mensaje de Norodom Sihanuk, Jefe de Estado de Camboya al pueblo norteamericano.

Samdech Norodom Sihanuk, Jefe de Estado de Camboya y Presidente del Frente Unido Nacional de Kampuchea, dió a conocer el 4 de junio en Hanoi un mensaje al pueblo norteamericano, según una información de la ANVN fechada el 5 de junio. Del mensaje extractamos los siguientes párrafos:

Respetados ciudadanos de los Estados Unidos:

Norodom Sihanuk de Camboya no es, ciertamente, un desconocido para ustedes. Ciento número de periódicos se han esforzado por presentárselo en términos poco halagüeños. Sin embargo, hombres de calidad, por ejemplo el senador Mike Mansfield, han considerado deber suyo informarles que él había logrado éxito, durante 15 años (de 1.955 a 1.970), en salvaguardar la independencia nacional, libertad y paz para su pueblo.

Hoy, esta independencia, libertad y paz han sido completamente destruidas a causa de la invasión de mi país por parte de las fuerzas norteamericanas y mercenarias sudvietnamitas a las órdenes del Presidente Nixon.

Esta invasión masiva, seguida de una prolongada ocupación y los bombardeos intenso y continuos de mi país, ha sido emprendida bajo el pretexto de que es necesario eliminar los pretendidos "santuarios comunistas".

Sin embargo, gentes de una honradez intelectual escrupulosa han desmentido este engañoso pretexto.

A este respecto, me permito citar una muy reciente declaración del senador J. William Fulbright: "La administración Nixon intentó librarme en Camboya una guerra total por procuración para apuntalar al gobierno de Lon Nol... Esto igualmente claro que el propósito de esta campaña militar por procuración no es eliminar los santuarios fronterizos comunistas... sino sostener el débil régimen militar de Lon Nol en Phnom Penh". (...)

El pueblo khmer y yo mismo no exigimos nada que pueda perjudicar los derechos soberanos de los EE.UU. Sólo exigimos que los Estados Unidos dejen a los camboyanos solos y total, incondicional e inmediatamente libres de la intervención armada de las fuerzas terrestres, navales y aéreas norteamericanas y las de sus tropas satélites (de Saigón y Bangkok).

Sabemos que miembros del congreso y muchas otras distinguidas personalidades de su gran país, en particular las masas populares y la juventud amante de la libertad, se han levantado vigorosamente para defender nuestra justa causa.

Sabemos que, por la victoria de esta causa y para salvar el honor de los EE.UU. y los ideales que han hecho su grandeza, muchos ciudadanos, principalmente muchos estudiantes, han caído bajo el fuego de los pretendidos defensores del "orden".

Con la mayor emoción, el más gran respeto y la más sincera gratitud, nosotros rendimos homenaje a la memoria de estos verdaderos héroes.

Para que sus sacrificios tan nobles y generosos no sean vanos, pedimos al gran pueblo norteamericano que haga todo lo posible para obligar al Presidente Nixon a que ordene la retirada total e inmediata de nuestro país de las tropas norteamericanas y satélites.

oligarkak: oligarkia, ekonomien klase dominantea osatzen dutenak. Talde hau, familie talde exkek betzuek konposatzon dute; horrikoi olde arruntak esplotatzetik bizitzen dira. Industriako kapitalista handiek, lurrun aristokratik eta finantzotako (bei banku pribatu bai Ofizialoteko) buruzagi aberatzek osatzen dute mail hau. Berak monopolizatzen ta kontrolatzen dituzto gure herriko aberastasun gehientsuenak.

imperialistak: betoz ere iankiak. Lohen Mussolini ta Hitler bezala, ogun, Francoren eustalilek dira, eta Espainiako aberastasun guztiek oligarkia ta fazisten leguntza osoez, berreganetzen ari dira, beren adiskidetasun seri bezala.

fazistak: hoiak dira, oligarkia ta imperialismoren zerbitzuan dagoen Estatu fazistaren indarrerri herrioren biziarraren gainean ezartzen dutenak. Zerak dira: Ejerzitoko buruzagiak, polizi ta reprezio-indar kriminal guztietakoak, Estaduko administrazioko ta sindikatoko frankismoaren morroia, eta Erromako Elcizeren jenerake nagusiek.

Oligarkek, imperialistek ta fazistek osatzen dute indar zurrerakaitzen habea ta mamia. Berak dira ekonomiaren ta gizartearren desarrrolloaren oztopo gogorrenak. Beroiak galera zuten dute Estatu horrikoi, demokrziadun ta libre beten eraikitzea. Haiek poterea bero eskuetan deuketen bitartean, ez dago herriaren xede sakononak botetzerik.

ESPAÑAKO NAZIONALIDADETAKO HERRIKOI OLDE HANDIEN IRAULTZA-INDAR GUZTIEK BEREN AURKAKO BORROKAN BATERATU BEHAR DUTE.

